



# INYPEMA

## ASTURIAS LIVING LAB INNOVACIÓN SOCIAL DE ALTO IMPACTO: INYPEMA LIVING LAB DE INNOVACIÓN SOCIAL

### MARCO DE REFERENCIA

El proyecto 'Inypema Living Lab de innovación social' se realiza a través de un convenio entre la Clínica Universitaria INYPEMA y la Consejería de Derechos Sociales y Bienestar del Principado de Asturias. Está enmarcado en el Proyecto Texu, desarrollado para la ejecución de proyectos con cargo a los fondos provenientes del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR) de la Unión Europea.

El proyecto consiste en la **puesta en marcha de experiencias piloto para el desarrollo y testeo de servicios y modelos de intervención innovadores en los servicios sociales comunitarios impulsados por el uso de la tecnología.**

Cuenta con dos ejes: atención temprana (0 a 6 años) y envejecimiento activo de la población mayor. En ambos casos, la mirada se centra en la población rural asturiana.



Financiado por  
la Unión Europea  
NextGenerationEU



Plan de Recuperación,  
Transformación  
y Resiliencia



Principado de  
Asturias

Consejería de  
Derechos Sociales  
y Bienestar

## ACTUACIONES EN EL EJE DE ATENCIÓN TEMPRANA

### Estudio sobre el estado de la Atención Temprana en Asturias

Pretende conocer el estado de la atención temprana en Asturias y ofrecer propuestas de mejora en el acceso de la población infantil a los recursos y servicios disponibles.

Para ello, recogerá el marco estratégico y normativo con impacto en la Atención Infantil Temprana asturiana, así como los retos y reenfoques que se plantean a futuro.

Este estudio generará un informe final de la situación de la atención temprana en la comunidad autónoma con propuestas estratégicas para fortalecer el sistema bajo los principios de innovación y eficiencia.

### Creación de un Hub de innovación en Atención Temprana en Asturias

A través del que mapear y alinear a los agentes clave para la innovación en atención temprana en Asturias. Lo hará detectando entidades de índole tecnológica con potencial transformador; destacando las buenas prácticas actuales sensibilizando a la ciudadanía y a los profesionales e investigadores sobre las necesidades y retos de la atención temprana en Asturias.

A partir de este Hub se generará:

Un informe con la propuesta estratégica para el escalado y sostenibilidad del Hub de dinamización.

Una plataforma web interactiva que recoge un mapeo de la atención temprana en el territorio útil para profesionales y para la ciudadanía.

### Teleintervención e intervención en espacios naturales en atención infantil temprana

Con el objetivo explorar modos innovadores de aproximarse al marco de la atención temprana, pivotando sobre dos ejes: el alcance a entornos rurales generando recursos próximos a sus vecinos, y el aprovechamiento de recursos tecnológicos para ello.

Estos dos ejes se integran en este estudio piloto. Se combina que son los profesionales los que se acercan a los niños por medio de una unidad móvil itinerante, junto con un seguimiento e intervención telemático (mHealth).

El mHealth permite comunicarse a través de internet a profesionales de intervención y familias, enviando pautas y facilitando recursos de actuación y labores de seguimiento.

Como producto se generará un informe de conclusiones.

## ACTUACIONES EN EL EJE DE ENVEJECIMIENTO ACTIVO

### Microlearning entre iguales para la prevención de la dependencia: modelo de intervención socioeducativa

Para desarrollar un marco interventivo innovador destinado a la promoción del envejecimiento activo y bienestar psicosocial en población mayor de Asturias.

Combina dos elementos diferenciales: primero, se trata de un proceso de mentoría entre iguales, de tal forma que un grupo de personas mayores (mentores) son quienes lideran el proceso de aprendizaje de personas mayores destinatarias en el medio rural. En segundo lugar, todo ello está apoyado en recursos tecnológicos.

Como producto, se generará un catálogo audiovisual de materiales de referencia para el envejecimiento activo accesible a toda la ciudadanía.

### Investigación del potencial del contenido digital coproducido por personas mayores en la prevención de la dependencia y el efecto psicosocial de iniciativas colaborativas entre iguales

El proceso de mentoría entre iguales propuesto resulta una metodología innovadora. Dado que el proyecto está liderado por una clínica universitaria, todo su desarrollo se acompaña de una visión de investigación, que permitirá el desarrollo de un informe que ponga a prueba este procedimiento.

